



JOURNAL HUMORISTIQUE

ABONNEMENT — UN AN, 50 Centins

H. BERTHELOT, Redacteur

A. P. PIGEON, ADMINISTRATEUR
No 1786 Rue Ste-Catherine

Le Conte de Monto-Christin

DEUXIÈME PARTIE

CHAPITRE VII
L'ASSASSINAT

Il était une heure du matin lorsque le docteur Coxis et Madame Beltapet sortirent du "Petit Windsor."

Au moment où le médecin montait dans son coupé il se sentit tirer par la queue de son paletôt.



Il se retourna et resta pétrifié en voyant la mère de Madame Beltapet.

Il reprit son élan vers la voiture, mais la femme ne lâchait pas sa prise.

—Je vous y prends, dit-elle, espèce de visage. C'est comme ça que vous allez semer la discorde dans ma famille.

—Lâchez-moi, dit le docteur, lâchez-moi. Est-il possible qu'un Canadien ne puisse pas faire une politesse à une dame sans se faire insulter.

—Que faisiez-vous au "Petit Windsor" ?

—J'ai payé deux douzaines de Malepèques à Madame et deux pâtés aux huîtres. Quel mal y a-t-il à ça ?

—Quel mal ! dites vous. Il me semble que vous pouviez bien m'inviter à prendre part à ce festin. Je vous lâcherai, mon garçon, lorsque vous m'aurez payé une douzaine de grosses Malepèques.

Pour obtenir la paix le docteur Coxis rentra dans le restaurant avec Madame de Trouignon et lui paya une consommation de mollusques.

Madame revenait du bazar des Sœurs de la Congrégation où elle tenait la table des rafraichissements.

Elle avait été préposée au service de la soupe aux huîtres.

Disons en passant que les huîtres étaient aussi difficiles à saisir dans son potage qu'une palette de savon dans un bassin. Ce qui explique l'appétit morbide développé chez elle pour de vraies bonnes huîtres.

Coxis invita Madame de Trouignon à monter en voiture avec lui et Madame Beltapet.

Le cocher avait reçu l'ordre de brûler le pavé. Il se faisait tard. Deux heures venaient de sonner à l'église Anglicane de la rue Sainte-Catherine.

Par suite d'un accident arrivé aux dynamos de la Royale Electrique, la rue Saint Laurent était plongée dans une profonde obscurité, obscurité qui était piquée à quelques endroits par



BLAKE :—Ton cerf-volant, Laurier, commence à plonger. Il lui manque un peu de queue. J'arrive à temps. Tu es rendu au bout de ta ficelle. Je vais prendre le cerf-volant.

LAURIER :—Ce n'est pas le franc-jen. C'est moi qui l'ai lancé. Je dois le garder.

les reverbères rouges de quelques débits de "pork and beans."

En arrivant à sa résidence sur la rue Saint-Denis, Madame Beltapet ouvrit la porte avec son passe-partout.

La lanterne dans le passage avait sa lumière à demi baissée.

Un silence profond régnait dans la maison. Madame Beltapet entra dans le salon et alluma deux becs de gaz du lustre en crystal.

Elle fit résonner un timbre pour appeler Cunégonde.

Celle-ci ne répondit pas.

—C'est étrange, fit la maîtresse de céans, Cunégonde a le sommeil léger. Elle a coutume de répondre au premier appel.

Elle sonna une deuxième et une troisième fois.

Pas de réponse.

Madame Beltapet eut un mouvement de dépit.

Elle enleva sa pelisse en fourrure et la jeta sur une ottomane capitonnée en soie brochée.

Elle descendit dans le soubassement et frappa à la porte de sa servante.

Pas de réponse.

Elle ouvrit la porte et à la lueur d'un flambeau qu'elle avait pris dans la cuisine elle vit le lit vide.

Le plus grand désordre régnait dans l'appartement de Cunégonde.

Les tiroirs de sa commode avaient été enlevés et son linge était jeté pêle-mêle sur le plancher.

Une lampe à "coal oil" était renversée sur la table et la cheminée, brisée en mille fragments, jonchaient le tapis de ses débris.

Madame Beltapet stupéfiée poussa un cri.

Elle appela Cunégonde à plusieurs reprises.

Pas de réponse.

Elle remonta l'escalier et rentra dans le salon en disant :

—Il se passe quelque chose d'étrange dans ma maison. Cunégonde a disparu. Tout est en désarroi dans sa chambre. Les voleurs ont dû nous visiter.

Suivez-moi, docteur, suivez-moi, maman. Allons voir mon mari, peut-être me donnera-t-il l'explication de ce mystère.

Madame Beltapet, sa mère et le médecin montèrent l'escalier.

Madame Beltapet trappa à la porte de la chambre à coucher de son mari. Celui-ci restait silencieux. Madame poussa la porte, et lâcha un cri terrible.

Le spectacle qu'elle avait devant les yeux produisit sur elle l'effet de la tête de Méduse. Son mari le crâne fracassé par une arme à feu gisait sur le lit ensanglanté.

Le désordre dans les meubles de la chambre témoignait qu'une lutte terrible s'était engagée entre l'assassin et sa victime.

Le vol avait été évidemment l'objet du crime.

Le secrétaire de Monsieur Beltapet avait été défoncé.

Tous les papiers qu'il contenait avaient été semés sur le plancher.

Le cash box avait été ouvert avec un instrument de cambrioleur et tous les billets de banques étaient disparus.

Le vase de nuit renversé, la glace du bureau de toilette brisée et la tapisserie de chambre maculée par des taches de sang témoignaient que la lutte entre

l'assassin et sa victime avait été désespérée.

Le meurtrier qui devait être un homme d'une puissance musculaire hors de la moyenne pour donner les derniers coups à M. Beltapet l'avait étendu sur son lit.

Cunégonde n'était pas présente à la lutte suprême.

Le docteur Coxis en entrant dans sa chambre observa que l'atmosphère y était fortement imprégnée de l'odeur du chloroforme. La jeune servante avant le crime dût être soumise par l'assassin à l'influence du puissant narcotique, afin qu'elle ne put porter témoignage contre le coupable.

Le médecin pour éclairer les détectives qui devaient être chargés de la cause sortit de la maison et examina minutieusement les traces laissées dans la chambre par l'assassin.

Ce dernier ne devait pas avoir de complices.

Il n'y avait que les empreintes laissées par des bottes sauvages.

Madame Beltapet, en apercevant le cadavre ensanglanté de son mari, était tombée en pamoison.

(A suivre)

Boulevard St Lambert

Un jeune médecin est toujours employé à bord des steamers transatlantiques pour soigner les malades et juger la qualité des articles affectés à l'alimentation des passagers. Sur un des navires partant de Liverpool à destination de Montréal, était un de ces jeunes docteurs malheureusement adonné à l'usage des spiritueux. Il est appelé à faire l'inspection des passagers d'entrepont. Il doit déclarer si un de ces derniers est en assez bonne santé pour traverser l'océan. Comme il était éméché ce jour là, il pensait aux provisions du bord et il dit à l'officier de santé après avoir examiné un immigrant sérieusement malade :

—Celui-là (hic) il est to-to-talement impropre à l'alimentation humaine.

Boulevard St Lambert

Sur le boulevard. Le bohème X... fort affairé, rencontre un camarade.

—Comme vous avez l'air pressé ! lui dit celui-ci. Où diable courez-vous si vite ?

—J'ai besoin d'argent, je cherche un ami de cinq louis...

—Un ami de saint Louis ? Trop tard, mon cher, ils sont tous morts !

LE ST. JAMES

Ce chic restaurant vient de changer de propriétaire. Il appartient aujourd'hui à M. E. W. Hillman, ex-avant restaurateur populaire à Ottawa. Cet établissement, situé en face du bureau de poste, se recommande aux hommes d'affaires par l'excellence de ses liqueurs et la célérité de son service. C'est un restaurant de premier ordre.